

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

SUSCRIPCIONES.

Gerona al mes. . . . . 1.50 pts  
Trimestre. . . . . 5  
Semestre. . . . . 10  
Ano. . . . . 18  
Extranjero, trimestre. . . . . 5  
Extranjero, semestre. . . . . 10  
Extranjero, año. . . . . 18

PAGO  
ADELANTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Albareda, 13-2.º

DIRECCION TELEGRAFICA: CORREO, GERONA

NO SE DEVUELVEN  
LOS ORIGINALES

ANUNCIOS, REMITIDOS Y ESQUELAS

A PRECIOS CONVENCIONALES  
Número suelto. . . . . 5  
Número atrasado. . . . . 15  
Paquetes de 25 números. . . . . 1.25

AÑO III

—GERONA.—MIÉRCOLES 8 DE MAYO DE 1895—

NUM 714



## A LA MEMORIA DE LOS NAUFRAGOS

DEL CRUCERO

### “Reina Regente”

(E. P. D.)

El Exmo. Ayuntamiento y el Exmo. Cabildo Catedral y en su nombre el Exmo. e Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis y el Exmo. señor alcalde de esta ciudad.

Invitan a usted para que se sirva asistir a los solemnes funerales que en sufragio del alma de las víctimas del naufragio del crucero *Reina Regente*, tendrán lugar en la santa iglesia Catedral el día 9 del corriente a las 10 de la mañana.

Gerona 8 de Mayo de 1895.

## Cambio

## DECORACION

Cayó anoche como una bomba, entre las huestes ministeriales, la noticia de que don Antonio Boxa se presentaba en el distrito primero candidato en las próximas elecciones municipales.

Bueno es hacer constar, para que todo el mundo se entere y sepa a que atenerse, que el señor Boxa había resistido hasta ahora las indicaciones de varios amigos que querían llevarle al Municipio, deseosos de tener dentro de la Corporación a un representante tan significado por su rectitud, probidad y entereza; a un representante que, como él, ofrecía tantas garantías de velar constantemente por la moral administrativa y fomentar el desenvolvimiento de los intereses del pueblo de Gerona.

El cambio de actitud del señor Boxa, obedeciendo pura y simplemente a una imposición de valiosísimos elementos de esta capital, a los cuales no le es dable en manera alguna resistir; y si esos elementos que nos referimos obliganle a ocupar el puesto en el Concejo, débese también a que miran en ese candidato al verdadero representante de esas fuerzas vivas de la población, que, alejado de toda política desligado de toda suerte de compromisos, ha de consagrar todas sus actividades y encaminar todos sus esfuerzos a beneficiar en lo posible el ambiente de nuestra administración comunal.

El señor Boxa es la personificación más genuina de uno de esos candidatos que nos han teorizado tanto y tanto estos días Robert, Alvarez, Ciurana, Ruiz y demás ministeriales.

No querían desligar la administración municipal de la política.

No buscaban candidatos de altura?

Ahí tienen uno, que no se presenta voluntariamente, sino que le obligan a presentarse.

Por qué pues en vez de apoyarle se aprestan a combatirlo, y a combatirlo despiadadamente?

La razón es obvia.

Comprenden ya los ministeriales que se les ha descubierto el juego, y cambian de táctica y de armas.

Para ganar voluntades y captarse simpatías empezaron por cepillar a unos, alhagar a otros y prometer a todos, lo que no les hubieran dado jamás. Pronunciaron discursos, verdaderos cantos de sirena, por ver si adormecían a la opinión; escribieron ditirámicos artículos tratando de arrastrar la gran masa electoral de Gerona y hacerla juguete de sus antojos; pero esos recursos puestos en juego no han dado el apetecido resultado.

De ahí el cambio de táctica.

Pero no importará; es preferible que el enemigo se presente en la lucha sin antifaces ni hipocresías.

Así el cuerpo electoral de Gerona no ignorará dos cosas:

Primera; que aquellas actitudes adoptadas en un principio por los que manejaban el manubrio oficial, y aquellas promesas que nos hacían, y aquellas sanas in-

tenciones que revelaban en beneficio del procomún, eran solo pura farsa, ridícula comedia, en la que pretendían hacer figurar de comparsas a los electores de buena fé.

Segunda; que dentro del Ayuntamiento será siempre el señor Boxa centinela avanzado de los intereses de esta ciudad, y rémora constante para *La Aurora*, cuya influencia perniciosa anulará por completo.

Por esto tiemblan unos y vociferan otros al ver que se les escapa la presa que tanto tiempo habían tenido entre sus garras; esa presa sabrosa, sustanciosa, con la que se han venido nutriendo y regalando por espacio de tantísimo tiempo.

Los sibiritismos que les han proporcionado las elasticidades de su conciencia, están ya tocando a su fin. Y ahora empezará para ellos una nueva vida: la vida de penitencia y la vida de abstinencia.

## Crónica

No creíamos que fuera *La Lucha* tan inocentona, hasta el extremo de acoger en sus columnas un suelto como el siguiente, de marcada inspiración oficial:

“Muy buen efecto produjo ayer el telegrama que insertamos referente a la publicación en la *Gaceta* de la ley concediendo a nuestra ciudad el derribo de sus murallas. La hora avanzada en que tomamos copia del mismo, nos obligó a aplazar para hoy el decir a los lectores de *La Lucha*, que la no publicación de esa interesante cuanto deseada ley, respondía a manejos burdos de algunos individuos enemigos del derribo de las murallas por la cuenta que todo aplazamiento pueda reportarles personalmente, dada su calidad de propietarios de fincas dentro del actual recinto.

Pero apercebidos de lo que ocurría los señores conde de Serra, gobernador civil y alcalde señor Ciurana, han logrado sin grande esfuerzo pero con ánimo resuelto, desbaratar el poble plan de los que todo lo sacrifican en provecho propio, obteniendo la publicación inmediata de la ley.

Es tan burda la hilacha de este suelto, la urdimbre de esta red con que se pretende cazar incautos, tan tosca, que casi inspira lástima tamaño resorte, puesto en juego en la ocasión presente para sacar unos cuantos votos más, de las urnas electorales, a favor de los candidatos del Gobierno.

Eso de que había quién entorpeciera la publicación de la mencionada ley, es muy exacto.

Pero no eran propietarios de fincas enclavadas dentro del recinto actual los que entorpecían la publicación de esa ley.

Porqué, ¿quién hay tan cándido que pueda suponer en unos modestos propietarios de esta ciudad influencia bastante para torcer la voluntad ministerial?

Aquí lo que ha sucedido es, que semejante aplazamiento ha obedecido a una consigna entre el Gobierno y los que manejan los asuntos de esta provincia. y han aprovechado ocasión tan propicia, creyendo dar a los electores gato por liebre.

Afortunadamente estos saben ya a que atenerse sobre el particular; afortunadamente no ignoran que si hemos obtenido una ley facultando el derribo de nuestras murallas, ha sido gracias al concurso y a la influencia de todos

nuestros representantes en Cortes. No hay pues que otorgar, como ahora se pretende, la exclusiva a los señores Ciurana y Robert.

Este resorte electoral puesto en juego con tan poca gracia por los amigos de *La Lucha*, no dará juego.

¡Qué ha de dar! Y sino al tiempo.

Tenemos entendido que en el vecino pueblo de Fornells vive la desventurada madre de uno de los tripulantes del crucero *Reina Regente*, y no estaría de más se la invitase a la fúnebre ceremonia de mañana, concediéndola, entre los asistentes, un puesto de preferencia.

Un comisionista extranjero, que hace años vive en Barcelona, ha sido timado por el procedimiento conocido por «robo a la americana». Solicitó ser agente en Barcelona de la compañía manufacturera de las bicicletas Harley, de Londres, y le exigieron un anticipo de 250 francos por el envío, en concepto de muestras, de dos bicicletas. Remitió los 250 francos, y se ha quedado sin ellos y sin la agencia y sin las dos bicicletas siquiera, pues se trataba de una falsa compañía, cuyo director, después de cometer innumerables estafas, ha huído, sin que se sepa su paradero.

No disponemos hoy de espacio ni de tiempo para contestar el artículo que publica hoy «La Lucha» con el título de «Las circunstancias lo exigen».

Lo haremos mañana porque, no podemos asentir con las doctrinas en él vertidas, ni mucho menos a la tendencia que revela, y que no es otra que la de restar fuerzas a nuestros buenos amigos señores Ruiz, Comyn, Camps, y Marqués de Aguilar.

Por enfermedad del maestro señor Alvarez la empresa del Teatro Principal ha suspendido la función que estaba anunciada para esta noche.

De los 38 oficiales alfareros del pueblo de Vilafan que se habían declarado en huelga, desde hace algunos días, han vuelto al trabajo 32.

Según noticias, no han podido cobrar este mes sus haberes la mayor parte de los empleados del Ayuntamiento, por no haber fondos disponibles en nuestras arcas municipales.

Esta noche a las nueve se verificará a puerta cerrada en la iglesia Catedral el ensayo de la gran misa de Querubini, que se ejecutará mañana en las solemnes exequias de los naufragos del «Reina Regente» por una capilla compuesta de sesenta profesores.

Personas peritas en asuntos de banca y bolsa afirman que esta se rige actualmente por verdaderas sacudidas y es un perfecto embolismo cuanto ocurre y cuanto con ella se roza, ya que el pro y el contra pesan según los vientos que soplan y son de naturaleza tan inmanente en uno como en otro caso.

Hízose la liquidación de París en buenas condiciones gracias a la alta banca, interesada en que la renta francesa no bajara, ni se interrumpiera la eferescencia de los valores menores. Y como nuestro Exterior es el jarro de agua que enfría el calor del netusiasmo y da el repetido mal ejemplo de la baja, extendióse a él el apoyo, facilitando dinero al 4 por 100 a las buenas casas, con lo cual contúvose el desmoronamiento, sin que por el momento se lograra establecer la reprise anunciada, reprise casi natural después de una tan notable baja como la que registra el mes de abril.

Respecto a las Cubas, dicen que penden, como es natural, de las noticias de la insurrec-



manera á que el estreno sea considerado como un verdadero acontecimiento teatral en Londres. Irving interpreta á Don Quijote tal como lo pinta Cervantes, y no de la manera grotesca con que lo hizo el actor que representaba el mismo papel en el teatro del Chatelet, en París.

# La religión de la Reina Victoria

Los ingleses, y más aún los escoceses, se indignan de los artículos publicados por algunos periódicos franceses sobre la conversión de la Reina Victoria al catolicismo.

Hace notar que esta noticia corrió también acerca de su madre —la duquesa de Kent— y que entonces tuvo el mismo fundamento que tiene ahora.

Los capellanes ingleses de la Reina —por que la Reina tiene capellanes ingleses que pertenecen á la iglesia anglicana y capellanes escoceses que pertenecen á la iglesia presbiteriana— el doctor Mac Gregor y el doctor Cameron Lees, afirman que en ningún momento de su vida, la Reina ha tenido inclinación al catolicismo, que es protestante y profesa una gran mira de ideas frente á frente de todas las iglesias, antes bien es una joven de las Reformas por su fe, sus costumbres y su predilección.

Hace dos años, iba los domingos al templo de la parroquia rural, cerca de la que se encuentra el castillo de Balmoral, comulgaba con las dos especies con los fieles agrupados alrededor de la «Mesa santa».

Durante su estancia en Balmoral tenía antes un servicio divino en la capilla del castillo, presidido alternativamente por el doctor Mac Gregor y el doctor Cameron Lees. Allí tomaba la comunión según el rito presbiteriano, que se parece muy poco á la misa de la Iglesia romana.

A causa de la influencia del Príncipe Alberto, ha tenido durante mucho tiempo ideas racionalistas importadas de Alemania.

Después sufrió la influencia de uno de sus capellanes escoceses, y se hizo francamente evangélica, lo cual está bien lejos de la Broad-Church y de la High Church.

Todas las mañanas, á las siete, lee la Biblia, que nota. Esto no deja suponer la menor relación con la iglesia de Roma.

—Señor delegado, una joven que hay en mi casa, calle de San Andrés, número 22, se ha intoxicado tomando una disolución de fosforos. Llegó el médico, examinó á la intoxicada y no halló la intoxicación por parte alguna. Se entabló el consiguiente diálogo hasta que la envenenada exclamó: —Estoy envenenada, sí, con el virus de una rabieta que ese me hizo pasar, pero no tragué los fosforos. —¿No? Pues al juzgado municipal correspondiente.

Luis Serrano y Rosa Alos, domiciliados en la casa números 7 y 9 de la plaza de San Nicolás, comenzaron á regañar. La far de Rosa se convirtió en amapola, merced á las caricias que con la diestra mano la hizo el esposo. Este también resultó arañado. Los conyuges hicieron protestas de cariño en la prevención de Palacio.

Entre los vecinos de la calle de Serrano, número 6, hubo ayer bastante alarma, por creerse que á una señora, que habita en el piso cuarto, á quien no habían visto salir en todo el día, le había ocurrido algún accidente de agradable. Luego ha resultado que la inquilina estaba de paseo, en virtud de un perfectísimo derecho.

En el café de la Latina se encontraba apurando una taza de café, Eugenio Riva, cuando de improviso se presentó ante su vista Francisco Alvarez, quien le invitó á que se diera por copado, toda vez que desde hace unos días había estado á Alvarez unas ciento y pico pesetas. El sorprendido se entregó espontáneamente y en unión de una pareja del cuerpo de Seguridad, fueron los dos á saludar al delegado.

En ocasión de estar trabajando en la casa en construcción núm. 7 de la calle de Santa Isabel, se cayó desde un andamio del piso tercero un albañil. Con pocas esperanzas de vida fué conducido al hospital provincial.

## Historias y cuentos

### EL FARO

Pasábamos las horas de cooer charlando largo y tendido: el faro, el mar, narraciones de naufragios, historias de bandidos corcosos... Luego, al caer el día, el torrero del primer cuarto encendía su can oleja, agarrao la pipa, la calabaza, un grueso Plutarco de cantos rojos (toda la biblioteca de las Sanguinarias) y desaparecía por el fondo.

Al cabo de un momento, en todo el faro ofase un estrépito de cadenas, de poleas, de grandes pesas de reloj á las cuales se daba cuerda. Durante ese tiempo, iba á sentarme fuera, en la terraza. El sol, muy bajo ya, descendía cada vez con más rapidez hacia el agua, llevándose tras de sí todo el horizonte. Refrescaba el viento; la isla tenía de color violáceo. Por el cielo pasaba junto al mar un gran pájaro; era el águila que volaba de regreso á la torre. Poco á poco, subían las brumas del mar.

Bien pronto velase tan sólo el blanco fastón de la espuma en torno de la isla. De pronto, por encima de mi cabeza, surgía una gran oleada de plateada luz. El faro estaba encendido. Dejando en sombras á toda la isla, el claro haz de rayos iba á caer á lo lejos en alta mar; y allí estaba yo envuelto entre tinieblas, bajo aquellas grandes ondas luminosas que apenas me salpicaban al paso... Pero el viento seguía refrescando. Era preciso recogerse. A tientas cerraba el grueso portón y corría las barras de hierro; después, y siempre á tientas, tomaba por una escalerilla de fundición, que retemblaba y sonaba con mis pasos, é iba á parar á la cúpula del faro. Por supuesto, allí sí que había luz.

Imagínos una gigantesca lámpara Cárcel, de seis filas de mecheros, alrededor de la cual giran con lentitud las paredes de la linterna; unas cerradas por enorme lente de cristal, otras abiertas á una gran vidriera inmóvil que resguarda del viento á la llama... Al entrar, quedábame deslumbrado. Esos cobres, esos estafios, esos reflectores de metal blanco, esas paredes de cristal abombado que giraban con grandes círculos azules, todo ese espejo, toda esa balumba de luces, me daban vértigos por un instante.

Sin embargo, poco á poco habituábase á ello mis ojos; y acababa por sentarme al pie mismo de la lámpara, junto al torrero que lefa su Plutarco en voz alta, por temor de que se le dormido.

Por fuera, la obscuridad, el abismo. En el balcónillo que da vista en torno de la vidriera el viento corre aullando como un loco. En la punta de la isla, en las rompientes, las olas como que disparan cañonazos... A veces, un dedo invisible pega en los vidrios; algún ave nocturna, atraída por la luz, y que va á estrellarse de cabeza contra el cristal... Dentro de la linterna centelleante y cálida, nada más que el chisporroteo de la llama, el ruido del aceite, que cae gota á gota y el de la cadena, que va desenrollándose; y una voz monótona, que salmodia la vida de Demetrio de Fátresa...

ALFONSO DAUDET

## Ultimas notas

### Consejo de ministros

El único asunto que ayer estaba destinado á fijar la atención pública, era la proclamación de candidatos y nombramiento de interventores. Este acto no pudo verificarse por falta de

asistencia de los vocales que componen la Junta municipal. Queió, pues, como única nota el Consejo de ministros y de él vamos á dar cuenta. Duró tres horas. Primeramente el Sr. Cánovas negó que tuviesen fundamento los optimismos que muestra un diario de la mañana respecto á los asuntos de Cuba, diciendo que no hay motivo ni para entregarse á ellos ni para grandes alarmas.

El ministro de Estado dió cuenta de haber recibido noticias que desmienten por manera categórica las publicadas por The Times relativas á los supuestos trabajos en New York para reconocer la beligerancia á los insurrectos de Cuba.

Con este motivo se habló del aspecto que presenta la insurrección y de los informes que acerca de ella transmite el general Martínez Campos proponiendo en ellos varias medidas que, á su juicio, acelerarían el triunfo de nuestro ejército sobre los insurrectos.

Después el Sr. Azcárraga dió cuenta de una extensa carta del general Blanco, en la que hace minuciosa relación de todo lo que ha sido y significa la campaña de Mindanao; quienes se han hecho acreedores á recompensas, cómo se ha conducido el ejército, del que hace grandes elogios, y sobre todo se detiene á exponer las ventajas que á España puede reportar la posesión de la Laguna de Lanao, cuya fertilidad y belleza son extraordinarias.

El señor ministro de la Gobernación, por encargo del de Hacienda, que no asistió por tener que acompañar al embajador de Francia, dió cuenta de los siguientes asuntos:

Reparto del cupo correos ordinario á la riqueza urbana; autorización para que las Diputaciones y Ayuntamientos formen los presupuestos extraordinarios para cumplir en 1895 á 96 la ley de moratorias; Real orden acerca de la riqueza urbana descubierta con motivo de los registros fiscales, y distribución de fondos para el mes actual.

A la autorización á que antes nos referimos se unen varias reglas á que deberán ajustarse los Ayuntamientos al redactar sus presupuestos con sujeción á las recientes disposiciones sobre moratorias é incluyendo el crédito preciso y debido para liquidar atrasos.

Los ministros cambiaron impresiones sobre los asuntos electorales y tareas parlamentarias, sin que resultase acuerdo alguno concreto. También se aprobaron al tratar de Cuba varios proyectos de obras públicas, autorizando al ministro de Ultramar para que, de acuerdo con el capitán general, realice el plan que se considere más conveniente.

El Sr. Cánovas estuvo á las seis y media en Palacio para dar cuenta á la Reina del resultado del Consejo.

Se ha comentado mucho la falta de asistencia de los candidatos ministeriales á la Junta municipal del censo y de los vocales conservadores que la componen, incluso el presidente. Decláase que esta falta tenía por causa un plan deliberado, y procedimiento definido.

Los ministeriales se defendían diciendo que no era la primera vez que esto ocurría, pero los silvestras, que eran los que tenían con furor, decían que nunca ha ocurrido una ausencia total de los ministeriales, empezando por el alcalde.

¿Es que no pensaban nombrar interventores? Anoche se reunieron en el ministerio de la Gobernación el ministro, el subsecretario, el gobernador, el alcalde, los candidatos y los presidentes de comités, ocupándose de trabajos electorales.

Acerca de la suspensión del alcalde y doce concejales de Granada, el Sr. Villaverde hará hoy una pregunta al Gobierno.

La proclamación de candidatos y nombramiento de interventores se han verificado sin contratiempo, excepción hecha de Sevilla, en donde es probable que á estas horas no haya terminado el acto, si no se le ha puesto fin como al Rosario de la Aurora.

Que todo pudiera ser.

Continúa ganando terreno la idea de que la discusión del presupuesto será cada vez más breve.

Decese que los republicanos piensan consumir el último turno contra la totalidad del presupuesto de Marina, pero que, en cambio, no discutirán el de Gobernación.

Del presupuesto de Fomento, la parte relativa á Instrucción pública será la que suscite algún debate.

Y el presupuesto de ingresos no se espera que sea muy discutido.

## OBRAS DE D. SANTIAGO VERDE

SECRETARIO DE AYUNTAMIENTO

Guta de los Juzgados municipales, obra utilísima	75
Manual de Acequias	0 25
de construcción de escuelas con subvención por el Estado	0 50
Historia de Numancia	0 2

Los Secretarios de Ayuntamiento están en el deber moral de adquirir estas obras, premiando así el trabajo y laboriosidad de un estudioso compañero.

## Los socialistas de Italia

No es posible asegurar, aunque lo hayan anunciado muchos periódicos, que se verifiquen el día 19 del actual las elecciones de diputados á Cortes en Italia.

El Gobierno se obstina en no publicar el decreto de disolución de la Cámara actual y fele convocatoria á los electores que han de nombrar á los nuevos representantes del país.

En espera de esto, los partidos se organizan, y todo se halla listo para la lucha electoral. A esta propósito, y con sobrada razón, el diario L'Italie se alarma y manifiesta sus temores ante el papel que va á representar el partido socialista en las próximas elecciones.

El movimiento socialista en Italia, aunque se halle aún en el período de infancia, va tomando proporciones de día en día, tanto más importantes, cuanto que las teorías del partido están hechas para agradar á las masas.

Los obreros de las ciudades y los del campo, están influidos, y aquellos que hoy no tienen voto, pueden tenerlo mañana.

La lucha que ahora se anuncia, viva y animada, ha de ser violenta y encarnizada en el porvenir.

Y esto es precisamente lo que asusta á L'Italie cuando pregunta:

«¿De qué modo se preparan para la lucha las clases conservadoras y liberales?»

«¿Tienen siquiera conciencia de su poderío?»

«¿Advierten el peligro que las amenaza?»

«¿Hállanse dispuestas á hacer todo género de sacrificios para evitar un choque que puede ser terrible?»

La contestación á estas cuatro preguntas es negativa, y L'Italie no quiere ocultar su pesimismo, porque dice que además de las simpatías que tienen entre los desheredados las teorías de los socialistas, el socialismo gana terreno y saca provecho directo de todas las torpezas que cometen los gobernantes.

Desde este punto de vista el razonamiento es cierto. Así que suena un grito de alarma se recurre á la fuerza, en la confianza de que la fuerza sola, basta y sobra para ahogar el mal en su principio.

Digalo si no Crispi, que puso en práctica el sistema en Sicilia, en la Liguania y en la Calabria.

El que quien disolvió todas las asociaciones y centros socialistas y sin embargo, no pudo lograr su objeto de restar fuerzas al socialismo, que crece y se abulta cada día.

Todos aquellos que tienen motivos de queja contra el Gobierno, contra la administración provincial, municipal, etc., se añaden al socialismo y engruesan sus huestes.

La nueva clientela no discute las teorías. Expone brutalmente los hechos, y nada más.

La malversación de los caudales públicos, los rapiñas de los empleados, la incertidumbre de los tribunales, el sistema constante de echar tierra en los asuntos que exigen inmediata y fuerte represión, todo esto se amontona y pesa en contra de los poderes públicos, únicos responsables del mal.

No hay pues, para qué extrañarse, si las masas se van derrochando como unabalá hacia quienes prometen nuevas reformas.

Así es explícita que los socialistas italianos, que no se hallan todavía organizados como ellos desearan, están listos para dar la batalla en las elecciones.

Pueden contar, cuentan ya, con los votos de todos los pescentos, que es como decir, con la mayoría rayana de la unanimidad.

Los socialistas presentan 130 candidatos y como no tienen bastantes, hacen figurar á un mismo personaje en cuatro, en tres ó en dos colegios á la vez.

Los radicales republicanos han hecho toda clase de gestiones para entenderse con los socialistas por lo menos conseguir de ellos que no los contraríasen allí donde tienen probabilidades de triunfo; pero todos los esfuerzos han resultado vanos, y los socialistas se han negado en absoluto á todo género de alianzas y compromisos.

Sin embargo no se hacen ilusiones sobre el resultado probable de la lucha. Saben muy bien que si triunfan en doce colegios, á lo sumo, habrán puesto una pica en Flandes, pero esto no les importa, y por ahora no quieren otra cosa que contarse y sumar fuerzas.

Y hay que confesar, pese á quien pese, que por esto no hacen haber encontrado 130 colegios electorales en que pueda presentarse decentemente una candidatura socialista, el socialismo italiano revela ya fuerza y vida.

Añádase á esto que entre los 77 candidatos, los más tienen ganado su renombre con su haber intelectual, que los tiene há tiempo como primeros de fila en las ciencias, en las letras y en las artes, detalle éste que no se nota en otros partidos con sus candidatos más á menos importantes, según suposición pecuniaria.

## COMO SE CASAN LAS INGLESES

Todo el mundo sabe las pocas formalidades que son precisas en Inglaterra para los que quieren contraer matrimonio: una visita al Registro civil, unas cuantas pesetas de gasto, dos testigos y pocos papeles. Pero es menester examinar de cerca estas costumbres para darse cuenta exacta de la libertad que encuentra la mujer en Inglaterra.

En el mes de Marzo último, dice el articulista que nos comunica tan curiosas noticias, entró en una papelería para hacer varias compras y la hija del comerciante me indicó que volviera dentro de unos días, porque no tenía en aquel momento la clase de papel que necesitaba.

Bien, volveré la semana próxima, me dijo. La señorita del mostrador vaciló un poco, y al fin me contestó:

—Es que yo no estaré aquí la semana próxima porque pienso casarme mañana, pero le ruego á usted que no diga nada á mi padre, porque me podría perjudicar en sus negocios.

Y era verdad. Al padre le dió la noticia el novio mismo, momentos antes de ir á casarse, en estas e-parcidas palabras:

—Me caso con su hija de usted, dentro de una hora. Ella no quiso decirle á usted nada, temiendo que usted se opusiera al matrimonio.

Todo está dispuesto, y los testigos nos aguardan abajo en el coche, y puesto que ya es inevitable debía usted ponerle la levita y asistir á la ceremonia: sería lo más conveniente y lo más correcto.

Y el padre se puso la levita y asistió á la ceremonia; porque esto era lo más correcto.

En la iglesia de Saint Martin's Church, ocurrió un lance que nos sorprendió á nadie, sino que por el contrario mereció la aprobación unánime de todos los concurrentes. Casábase una muchacha de veintidós años, y en el momento en que el sacerdote preguntó, según la fórmula acostumbrada:

—¿Quién da esta mujer á este hombre? La joven, llamada Miss Ethel B, impidió á su padre que contestara, y le dijo solemnemente al cura:

—Nadie me entrega al que yo he escogido, me doy yo misma. La cuestión que usted ha formulado pertenece al tiempo, por fortuna ya pasado en que la mujer era considerada como una cosa como una esclava; de quien sus parientes podían disponer á su antojo. Si yo no sintiese en unirme á mi prometido no habría fuerza humana que pudiese obligarme. Le ruego, pues, á mi padre, respetuosamente, que se abstenga de contestar, y yo le respondo á usted ya que usted me lo pregunta, que me doy yo misma y por mi sola voluntad, al hombre que está aquí á mi lado.

El cura se incluyó sin decir una palabra, ordenando la escena terminada; pero al preguntarle á Miss Ethel si prometía respeto y obediencia á su marido, las mis: volvió á tomar la palabra.

—Signo de respetos, no le haré yo aquí; contuaré respetándole mientras tanto que lo merezca pero no prometió obedecerle: acepto un esposo, no un dueño.

El novio no hacía más que sonreírse y callar. Al día siguiente los periódicos de Londres contaban el hecho sin hacer comentarios, y como si se tratara de la cosa más natural del mundo.

## Noticias

Intoxicación y por culpa... Pobre Encarnación! Así exclamaba un joven que se presentó ayer en la delegación de vigilancia.

¿Qué ocurre? preguntó el delegado



LA GUERRA EN CUBA

Desaliento

Del valiente periódico Las Novedades, que tan patriótica campaña está haciendo en Nueva York, tomamos estos párrafos:

«La misma prensa americana, con no ser, en lo general, amiga de Cuba española, tiene que reconocer que los insurrectos alzados en la provincia de Santiago están descorazonadísimos, desconcertados, «desmoralizados», dice hoy un despacho.

La cosa no es para menos. Los poquísimos jefes experimentados que tenían van cayendo: Guillermón, muerto por cruel enfermedad; Crombet, derribado por un balazo, Cebrero, lo propio; el secretario de Maceo, herido y prisionero, y Antonio Maceo, el hombre en quien fundaban tantas esperanzas los ilusos, solo, fugitivo, enfermo, disgustado, desprestigiado, impulsado al suicidio, si se confirma el despacho de hoy.

Sin poder más que momentáneamente el terreno que pisan, acosados por las tropas, merced a una sistemática combinación que dirige el cerebro privilegiado del general Martínez Campos desde las costas por él recorridas en incasantes viajes, están reducidos a condición miserable, prenda de inmediato y total desmoronamiento.

Ya pueden los noveladores de Cayo Hueso, Tampa y Fernandina forjar las especies que queran: la verdad se abre paso, y los corresponsales que recorren las comarcas del extremo oriental de Cuba tienen que convencerse ante los hechos que saltan a su vista.

Podrán los insurrectos en su desesperación cometer alguna fechoría, algún incendio aislado, porque para esto basta un instante y basta un hombre ó un puñado de foragidos; lo que no pueden es hacer una guerra en forma ni sostener por mucho tiempo el cacareado movimiento.

El destino manifiesto de esas partidas es el que tuvo la de Maceo Crombet: irán cayendo, hasta quedar completamente extinguidas.»

Noticias agradables

Así califica La Correspondencia a las siguientes noticias que le telegrafía su corresponsal en París:

Paris 5 (10'15 m.)—Recíbense en Nueva York telegramas muy interesantes de la Habana dando cuenta de haberse presentado a indulto una porción de insurrectos, y que el desaliento cunde entre ellos de tal suerte, que se espera dejar dominada la insurrección en un plazo brevísimo.

Entre otros, se han presentado dos cabecillas con 40 hombres.—R. Blasco

El hijo de Céspedes

Leemos en Las Novedades de Nueva York, del 23 de Abril:

«En el vapor francés llegó ayer de Europa el joven D. Carlos Manuel de Céspedes, hijo del titulado presidente de la República cubana. Viene lleno de ilusiones y de esperanzas en el triunfo del separatismo, fundadas en una porción de copas que no son ciertas y que han contado a los reporteros.

Naturalmente, la atmósfera pro-separatista que hay aquí le complace mucho, la respira a pleno pulmón, y quiere hacer creer que la opinión en Francia es también favorable a los insurrectos cubanos, cosa totalmente inexacta y absurda, aunque no fuera más que por egoísmo natural, puesto que los franceses también tienen Antillas.

Pero el mismo Sr. Céspedes da la medida de la clase de opinión francesa favorable al separatismo cubano cuando cita entre sus más conspicuos abogados... a Enrique Rochefort.

«Acabáramos!

Los laborantes de esta ciudad preparan una serie de jubileos al Sr. Céspedes, que se ha puesto bajo el ala protectora del periodista Sr. Trujillo.

«Habrá banquete, banquete y grand mass meeting; este último en el anfiteatro metropolitano?... ¡qué! en Hardman's Hall, donde no caben cien personas.

Lo cual basta para dar la medida del mass meeting e.e.

E, fin, todo guaracha íntima entre una docena de amigos.

El Sr. Céspedes aspira probablemente a la «Presidencia» de eso de Cuba. Es un rival que le salió a Martí, y ya verán ustedes cómo esta rivalidad trae cola.

Porque los neolaborantes, con ser pocos, están dividos.

Despacho oficial

Habana 5.—Se han presentado las pequeñas partidas que había en Las Villas.

La mayor, al mando del cabecilla Quintín Bravo, lo hizo ayer en los Negros con su jefe, 21 hombres, armas y municiones.

El resto, sin importancia.—Ardierius.

Ataque a un poblado

En La Tribuna, de Puerto Prii dice, encontramos estas noticias:

«En Camagüey, cuya decisión de no tomar parte en aventuras revolucionarias nadie que proceda de buena fé puede poner en tela de juicio, ha visto invadido su territorio por elementos extraños, procedentes de la parte oriental de la isla, que han venido a probar fortuna a esta provincia.

Ayer, a las cinco de la tarde, 48 jinetes, casi todos blancos, al mando de D. Francisco de Varona Tornet (Panchón), quien portaba machete de cruz y revólver, y que 45 de ellos venían armados con tercerola Remington y dos de escopetas, portando todos machetes de media cinta atacaron el poblado de San Miguel de Nuevaitas, situándose en las afueras y sosteniendo un vivo tiroteo con la escasa guarnición, hasta las seis de la tarde.

A esa hora se retiraron por el camino del Bagá, dejando en el campo muerto al citado cabecilla Varona, y herido de gravedad a Felipe Alvarez.

La guarnición no tuvo que lamentar baja alguna, si bien en la refriega quedó muerta una mujer vecina del pueblo, y herida una niña, sin que se haya podido averiguar hasta ahora cómo ocurrieron estas dolorosas desgracias.

El herido Alvarez falleció a las pocas horas del suceso.

El teniente Padilla instruye diligencias para identificar los cadáveres de ambos insurrectos.

Fuerzas del séptimo batallón Peninsular siguen con buen práctico el resto de la partida.

Según nuestros informes, esta partida procede de las Tunas, y vino al Camagüey con el intento de apoderarse por sorpresa de algunos pequeños destacamentos para proveerse de fusiles y cápsulas con que armar a los insurrectos de aquella jurisdicción, que carecen de armas de fuego y de parque.

Es lógico suponer que, no habiéndolo logrado su objeto, al verse sin jefe y rechazados por el país, del que tal vez imaginaron recibir apoyo, los audaces aventureros hayan emprendido viaje de retorno hacia las Tunas.

Al decir de testigos presenciales, llevan un herido atravesado en un caballo y otro con un brazo roto.»

ASAMBLEA FEDERAL

Con el título Nuestro partido publica El Nuevo Régimen el siguiente artículo del Sr. Pi y Margall:

«Cuando se trata de elecciones municipales, solo a los Municipios corresponde determinar si se debe ó no ir a las urnas. Cuando se trata de la elección de diputados provinciales, solo a las provincias ó a las regiones que estén ya constituidas, incumbe optar entre la lucha y el retraimiento. Cuando se trata de la elección de diputados a Cortes, no a ningún municipio ni a ninguna región toca decidir la conducta que haya de seguirse. Pertenece esto exclusivamente al Consejo Federal ó a la Asamblea que al efecto se convoque.

Dentro de ocho días se abrirán los comicios para la elección de Ayuntamientos. Ni las provincias, ni las regiones, ni el Consejo, ni Asamblea alguna, tienen el más remoto derecho a sobreponerse a la voluntad de los federales de ningún Municipio. Opta un Municipio por el retraimiento? Los federales todos deben adherirse. Opta otro por la lucha? Los federales todos deben adherirse a los candidatos que se haya elegido.

Duran aún las Cortes; pero viven amenazadas de muerte. Aprobados los presupuestos, lo probable es que por lo pronto se las suspenda, y al premediar el otoño se las disuelva. Convocando para dentro de tres meses las que deban reemplazarlas. Quién habrá entonces de resolver si debemos ó no los federales concurrir a los comicios? Solo el Consejo ó la Asamblea que el Consejo reúna.

Interin esto no suceda, obvio es que todo federal, alto ó bajo, tiene el derecho de decir y discutir lo que sobre este punto opine; después de la decisión de la Asamblea ó del Consejo, todos, absolutamente todos deberemos someter a ella la voluntad, ya que no el pensamiento. Si alguien no lo hiciera, no merecería de federal el nombre; obraría contra lo que constituye nuestro sistema y aún nuestro dogma.

El Consejo, según parece, está resuelto a que se reúnan los federales en Asamblea antes de la convocatoria de las nuevas Cortes. Lo creía ya necesario su presidente cuando falleció y oya, uno de los vocales del Consejo que más podían ilustrarlo; lo cree más necesario ahora que ha surgido entre nosotros la cuestión del retraimiento. Solo una Asamblea puede tener a sus ojos bastante autoridad y luce bastante para discutir una cuestión, a nuestro juicio, de suma trascendencia para la vida del partido y aun para el porvenir de la República.

La eficacia de nuestros principios y le historia de nuestro propio partido nos dan la seguridad de que en una Asamblea se discutiría la cuestión sin que se exacerbasen las pasiones y aun los más decididos hoy, ya por la lucha, ya por el retraimiento, acatarían lo que la Asamblea decidiese, sin que ninguno intentase romper la unidad del partido.

En las elecciones generales del año 1871 surgió una cuestión gravísima. Vencidos los radicales, propusieron a todos los partidos antidemocráticos una coalición contra el ministerio Sagasta. Anduvieron los federales discordes en

admitirla: repugnabanla muchos, sobre todo, por hacérsela extensiva a los secuaces de don Carlos. Se llevó la cuestión a la Asamblea y se la debatió amplia y con apasionamiento; pero sin escándalos ni ultrajes.

«Hor un insignificante número de vobos vendieron los partidarios de la coalición, y no hubo, en parte alguna de España federal, que se negaran a dar la mano ni aun a los carlistas.»

Nosotros estamos decididamente porque la Asamblea se reúna. Al Consejo toca fijar el tiempo y el lugar en que deba reunirse.»

LA CAMPANA DE MINDANAO

Según las referencias oficiales, el ejército ha dado prueba de valor heroico; los jefes y oficiales asaltaban las cuestas moras juntamente con los soldados.

En Marahuit, por dos veces tuvieron que retroceder los españoles; tal era el cúmulo de defensas de los rebeldes, que contaban en los canchales de sus lanchas, y habían abierto grandes pozos, fosos cubiertos con ramaje y levantado trincheras formidables.

En los asaltos, coronales, capitanes, tenientes y soldados caían confundidos en los precipicios; pero en segunda se levantaban con furor, y al grito de «Viva España!» acometían nuevamente las defensas enemigas.

Al tercer asalto, dado con singular empuje, más de 200 cuestas quedaron en poder de nuestros soldados, y los rebeldes abandonaron Marahuit.

El marqués de Peña Plata está admirado de la hazaña del territorio de Lanao.

La laguna—dice—parece un mar de gran extensión, y en ella se ven muchas islas y barcos de los naturales del país.

Aquella parte de Mindanao está muy poblada, es de exuberante vegetación y tiene tales medios de vida, que el general Blanco afirma que, en breve, será la provincia más rica de España.

Estos datos se exponen en la extensa carta del general Blanco, leída ayer, en el Consejo de ministros.

TORERIAS

La tercera corrida de abono ha sido sin duda alguna la mejor de la temporada. Hubo bastante bueno que aplaudir.

El ganado del señor duque de Veragua volvió por los fueros de su raza quedando superiormente; los bichos tomaron cuarenta varas, dieron treinta caídas y asesinaron nueve oblates.

El héroe de la tarde fué el Gallo, que recibió más de una ovación pública.

En el primer toro se dirigió sereno y valiente y tendió en la mismísima faz del cornete una muleta sin igual y tras una lucidísima faena de varios pases por todo lo alto, atizó una estocada atravesada,

por lo cual salió al cielo el animal.

Al cuaro de la tarde lo esperó con más sangre fría que un Silvela cualquiera. Alzó el brazo, tendió en alto la muleta, en el instante mismo que el toro se arrojaba como un rayo, y sin moverse, con todo el aspecto de una estatua, dejó que pasara su enemigo rozándole por la cuerna la chaquelilla.

Aclamación universal.

Enseguida un pase de pecho de los que hacen época y una estocada baja y atravesada, entrando medianamente.

El toro murió después de seis intentos de desahello.

Merece citarse también un quiebro al quinto toro. Salto este, y Gallo, puesto de rodillas, le dejó llegar señalándole la salida por la izquierda. Mas de pronto cambia la suerte, y echando su humanidad al derecho, dió salida al cornu peto por este lado. (Nueva aclamación)

En quites estuvo superior y oportuno.

D. Luis quedó muy bien en su primer toro segundo de la tarde. Se le vio con deseos y voluntad de agradar.

Lo pasó con serenidad y valentía, largándole una estocada hasta la bola, después de varios pinchazos en cartilago.

En el quinto, burlitejo cuando llegó a la suerte suprema, fué poco afortunado Mazzantini. Entró a matar dejando una algo delantera, pinchó desarmándose, después suelta media de abajo tendida y luego otra hasta la mano, un poco descogada.

En el toro tercero hizo un quite al Inglés cayendo al descubierta, y entrando después el espada por el toro con coraje, con valor y con serenidad.

Bombita mal en el tercero y muy mediano en el sexto con perdón de Don Modesto.

En la suerte de banderillas no hubo nada notable, ni tampoco nada pésimo. Los de arriba, regulares.

He dicho.

Notas tristes

Durante la lidia del primer toro, ingresó en la enfermería el picador Enrique Sánchez, el Albarán, con una herida en la cara externa de la articulación de la rodilla del lado derecho, de tres centímetros de extensión y cuatro de profundidad, con fractura insuraria del co dilo externo del fémur; fractura de la cuarta quinta costilla del lado izquierdo en su tercio anterior, contusión de segundo grado en el hombro izquierdo y erosión mejilla derecha.

Cuyas lesiones le impidieron continuar lidiando.

Durante la lidia del tercer toro, ingresó en la enfermería el picador Andrés Castaño, el Cigarrón, con una distensión de los ligamentos de la articulación sacro-ílica.

Extranjero

Austria y Hungría

Conflicto religioso

Continúa el conflicto entre el gabinete austriaco y el húngaro sobre el asunto del nuncio de Su Santidad.

El emperador de Austria celebró anteaer una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros, conde de Kalnoky, y el ministro de Hacienda, Sr. Kallay.

El emperador desearía encontrar una fórmula conciliadora, pero existen graves dificultades.

Se confirma que el conde de Kalnoky, presidente del Consejo de ministros de Austria, antes de publicar en La Correspondencia Política la nota desaprobando la conducta del ministro húngaro, Sr. Bauffy, respecto al nuncio del Papa, presuntó su dimisión al emperador.

Se cree que está resuelto a sostener dicha dimisión.

Sin embargo, en altas regiones se hacen grandes esfuerzos en sentido conciliador.

La prensa húngara en general aplaude la conducta del Sr. Bauffy, y juzga imposible que éste abandone el gabinete por falta de sucesor.

Los demás ministros húngaros se han declarado solidarios de la conducta del Sr. Bauffy.

El emperador de Austria recibió ayer al ministro dimisionario de Hungría, Sr. Bauffy, a quien hizo objeto de las atenciones más cordiales.

El emperador ha declarado que el incidente ocurrido entre dicho político y el conde de Kalnoky, presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros, no hubiera debido suscitarse, y que espera sea zanjado amistosamente.

Portugal

Elecciones

El partido progresista, en ramión celebrada, ha resuelto abstenerse en la lucha electoral para protestar así contra la reforma electoral recientemente promulgada.

Ha fijado a la vez el programa del partido que tendrá por base el respeto a la Constitución añadiéndole una disposición para la observancia de la misma y prometiendo mejoras en la percepción de los impuestos y otras reformas económicas y financieras para levantar el crédito de Portugal.

El suero antidifterico

Se ha constituido en Madrid un Instituto Microbiológico. Ayer se inauguró,

En un precioso hotelito de la calle de Rosales levantado de planta para el humanitario objeto, han reunido los doctores Llorente, Robert y Zabala cuantos elementos son necesarios para la producción del suero antidifterico.

En el laboratorio infinidad de ampollas y tubos para los cultivos; la estufa para favorecer el desarrollo de los microbios y la producción de las toxinas, microscopios de gran poder amplificador para seguir paso a paso las evoluciones de los terribles agentes de la difteria, y por último, las cuadras donde se encuentran hermosos caballos, algunos de ellos regalo de la Reina que, además, ha contribuido a la obra filantrópica con un donativo de 2.500 pesetas.

Uno de los caballos, Sultan, ha salvado de la muerte con el suero de su sangre inmunizada a 32 niños, y a pesar de las frecuentes sangrías que se le hacen, se encuentra tan vivo y juguetón como si tuviera conciencia del beneficio producido.

La numerosa y distinguida concurrencia que llenaba ayer el Instituto se detuvo después ante las jaulas de los conejos de Indias, víctimas propiciatorias, en las que se ensayan las toxinas. Muchos de aquellos animales estaban inoculados y presentaban los caracteres del garratifo, algunos ya en el estado paratífico.

Algunas señoras de la Sociedad protectora de bichos y plantas, protestaban en silencio contra aquella crueldad necesaria.

Al acto de la inauguración ha asistido casi todo el cuerpo médico de Madrid, el intendente de Palacio, el embajador de Francia, el presidente de la Diputación provincial y muchas y distinguidas damas.

Nuestra más cordial enhorabuena a los fundadores del Instituto Microbiológico Madrileño.

«DON QUIJOTE» EN EL TEATRO

No vamos a referirnos a ninguno de los muchos quijotes que pululan por los escenarios de nuestros teatros por horas.

Sino al propio Don Quijote, que ha aparecido en el palco escénico de un teatro de Londres, en el Liceum Theatre.

Anteañoche y con el mismo título que la inmortal obra de Cervantes, se estrenó una comedia en el citado coliseo inglés.

El célebre actor inglés Irving, desempeño de una manera admirable el papel de Don Quijote, obteniendo un éxito extraordinario.

Fueron objeto de aplausos estrepitosos casi todas las escenas en que tomaba parte el indicado actor y principalmente la de la segunda salida de Don Quijote sobre su famoso caballo Rocinante y las de las aventuras de la venta.

Es Irving, físicamente considerado, el trunfo del personaje de la inmortal novela española, y esta circunstancia unida a sus grandes condiciones artísticas, han contribuido en gran





ción, pero sean estas cuales fueran, es lo cierto que la animación no cede y que siempre hay compradores dispuestos á aprovechar las oscilaciones que la contratación produce.

La *Gaceta* últimamente llegada á esta ciudad, publica la ley por la que se autoriza para otorgar, sin subvención alguna del Estado, á la sociedad «Minas de Celrá», la construcción y explotación de un ferro-carril económico que, partiendo de las minas que posee en el término municipal de Celrá, termine en la cala ó bahía de Cloa, término municipal de La Escala, declarando dicho ferro-carril de utilidad pública para los efectos de expropiación forzosa.

Por la misma ley se autoriza al gobierno para otorgar á dicha sociedad la concesión de embarcaderos en la cala de Cloa, y para que ejecute las obras de mejora y seguridad que juzgue convenientes.

Tiene razon sobrada un colega local al decir esta mañana que en los mentirosos electorales los mudifiores fantasean á su capricho y de su lengua mordaz, fabricadora de deshonras, se escapan adjetivos sangrientos, frases demolidoras, que publicadas por cien mil trompetas, son creídas por el vulgo como artículo de fé, desconocidos como son su origen sospechoso y su obligado desarrollo.

Y luego los caciques, sombrero en mano y halagando aquí, amenazando allí, prometiendo nóminas y conminando con cesantías, recorren los distritos y con los poderosos resortes gubernamentales, fuerzan las voluntades y destruyen la libertad, que debe informar la emisión de los sufragios.

Leemos en *El Balaarte*:  
«Se susurra por la vecindad que el señor Ciurana ha creado una nueva plaza de temporero para colocar á un recomendado del marqués de Robert y que tiene preparada, para antes de abandonar la casa, una regular hornaca, que colocará bonitamente en el Municipio.

Si nuestro alcalde no deja gratos recuerdos; dejará en cambio buenos amigos.  
Vayase lo uno por lo otro.  
Conformes de toda conformidad.

Vivamente agradecemos, por nuestra parte, la distinción de que nos hacen objeto los autores de la opereta «Amores de un Veneciano» que se estrenará próximamente en esta ciudad.

He aquí la carta que hemos recibido hoy participándonos tal noticia:

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA.—Gerona.—Distinguido compañero: el favor con que fue recibida por la prensa de esa ciudad la noticia del estreno en Gerona de la opereta «Amores de un Veneciano», no podia dejar más reconocidos ni más obligados á sus autores.

Para corresponder á la distinción que merecimos, no halla nuestra buena voluntad medio mejor que el de dedicar á la prensa de Gerona la función de estreno, que seguramente será la del sábado próximo.

Sírvase en tal concepto admitir, en la parte que á V. corresponde, este testimonio de agradecimiento que me complazco en nombre propio y en el de mis compañeros de trabajo señor Torrents y Maestro Pérez Aguirre, quien sale hoy para esa con objeto de procurar la más perfecta interpretación musical de la opereta.

Aprovecho esta oportunidad para ofrecerme su s. s. y amigo, q. b. s. m.—Tomás Caballé Clós.—Barcelona 7 mayo 1895.

Ayer y poco antes del mediodía, seis individuos del cuerpo de vigilancia de esta capital, adoptando todo genero de precauciones para impedir la evasión del sujeto á quien iban á capturar, se personaron en la fundición de los señores Planas, Flaquer y Compañía para proceder á la detención de Manuel Blanch Pallarés, reclamado por el señor Juez de Instrucción del distrito del Hospital de Barcelona.

El jefe de policia hizo situar antes á dos individuos del Cuerpo, en la muralla y colocó otros dos en la calle de la Industria, para evitar cualquier intencion de escapatoria; pero estas precauciones resultaron inútiles porque el detenido no opuso resistencia alguna ni por asomo intentó fugarse.

Acompañado de un subalterno penetró en la fundición el inspector de vigilancia, y después de haber interrogado brevemente al Manuel, le intimó á que se diera preso.

A sus compañeros de taller, que siempre le habian tenido por un operario trabajador y honrado, no dejó de estreñarles semejante detención, mayormente ignorando la causa que la motivaba.

A pesar de los violentos esfuerzos que hizo el Manuel, no pudo evitar delante de sus compañeros una subita mutación de color.

Todos cuantos le rodeaban notaron su palidez y un pequeño temblor mientras se estuvo lavando las manos antes de salir acompañado del inspector.

Según parece, Manuel Blanch está acusado de homicidio, cometido en riña el año 1890 en Barcelona.

Habiendo podido eludir la acción de la justicia se internó en Francia, de donde regresó á los dos años, creyendo sin duda haber desistado á la justicia.

El dueño del Café de la Rambla señor Perich, acompañado del inteligente profesor señor Soler, ha efectuado un viaje á Barcelona, con objeto de adquirir un piano para dicho establecimiento.

Según tenemos entendido, ha sido contratado el señor Soler para tocar todas las noches en el café citado, con lo cual se logrará indudablemente atraer á él numerosa concurrencia.

Al presentarse esta mañana en el vecino pueblo de Santa Eugenia los agentes ejecutivos de la Compañía Arrendataria de cédulas personales, para efectuar el embargo á los contribuyentes morosos, se han encontrado todas las puertas cerradas, y á los vecinos ausentes de sus respectivos domicilios.

Esta tarde, á las cuatro, no se había encontrado aún orador que se encargase de pronunciar mañana la oración fúnebre, en las solemnes exéquias que se celebrarán en sufragio de las almas de los naufragos del *Reina Regente*.

J. Ilinás y Compañía.—Banqueros Compran cupones de todas clases; compran y venden valores al contado; reciben órdenes

de Bolsa; abren cuentas corrientes con interés admitten y ceden letras sobre todas las plazas de España y del Extranjero.

Pagamos Cupones.—Vencimiento 1.º julio. Billetes Hipotecarios Cuba, 12'50.—Exterior, 12'00  
Calle Ciudadanos 16 y Liebre 2.

FABRICA DE **Hielo** A VAPOR  
PRENSA, 4.—GERONA.

Grandes existencias de hielo y botellas frappé de excelente agua potable, remítense á todas partes con la mayor prontitud y envases especiales.

PRECIOS SIN COMPETENCIA  
Depósito esclusivo de heladoras de todas clases y de los acreditados jarabes cremas Hogtons para la fabricación de sorbetes y Mantecados.  
Un abono de 24 botellas frappé 2'50 pesetas

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid, 8  
El ministro de la Guerra, general Azcárraga, continúa enfermo.

—El señor Castelar irá el verano próximo á Galicia.

—Háblase de negociaciones entabladas entre los republicanos centralistas y los posibilistas disidentes del señor Castelar, para formar un nuevo partido con la jefatura del señor Salmerón.

—Ayer bajó la Bolsa con motivo de muchos rumores alarmistas y pesimistas que circularon y que han sido desmentidos después.

—Se ha recibido de Cuba un telegrama del general Arderius, diciendo que según partes que acaba de recibir, no hay novedad en la Isla.

—El decreto firmado por la Reina dictando reglas y aclaraciones para la aplicación de la ley de moratorias, señala la forma y plazos en que las Diputaciones y Ayuntamientos han de formar los presupuestos extraordinarios que en la ley se determinan.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

# LA PREVISIÓN

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA  
domiciliada en Barcelona  
Capital social y de garantía para los asegurados

## 5.000,000 de Pts.

SEGUROS DE VIDA ENTERA, MIXTOS Y Á PLAZO FIJO; CAPITAL DOBLADO, DIFERIDOS, RENTAS VITALICIAS, ETCÉTERA.

Esta sociedad la más antigua de España, ofrece por su respetable consejo de administración y por su constitución íntera y todas aquellas garantías de solidez que el más exigente puede desear.

El seguro, acrecienta y solidifica las riquezas del rico; levanta y mejora, por medio de un prudente ahorro, la suerte del menestral, enjuga lágrimas en el infortunio, en la viudez ó prematura orfandad; por él se constituyen dotes legítimas, mejoras, legados; se forman capitales y se exime á los jóvenes del servicio de las armas con facilidad, si con previsión cuando niños se les hizo un seguro. El agente infrascrito facilitará gratis toda suerte de esplicaciones que se soliciten, ya respecto á las garantías de la sociedad, ce no de las diversas combinaciones que la misma proporciona.

Agente en Gerona:  
**DON NARCISO BOADA GÜYTÓ**, calle Beatas, 2.

# "L' Union"

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS  
FUNDADA EN 1828

## RECONOCIDA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN

Esta Compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Capital social.	10.000,000	Francos
Reservas.	7.635,000	
Primas á recibir.	71.660,157	
<b>Total de garantías.</b>	<b>89.295,157</b>	<b>Francos</b>
Capitales asegurados.	14.729,521,163	Francos
Siniestros pagados.	186.000,000	

SUCURSAL ESPAÑOLA:  
Barcelona, Paseo de Colón y calle Mercader 20, 22 y 24.

DIRECTOR PARTICULAR EN GERONA:  
D. Rafael Ferraró, Subida de Santo Domingo, núm. 3, segundo y escaleras de San Martín núm. 8.

Director: **E. Gés**

# GRANDES ESTABLECIMIENTOS DE MÚSICA

INSTRUMENTOS, PIANOS Y HARMONIUMS  
los más económicos y mejor surtido en su clase

## DEPOSITO ESPECIAL DE INSTRUMENTOS DE BUFFET

LEFEVRE, BESSON Y CORTOI

# Juan Ayné

Fernando VIII, 51, 53 y Call 22.—BARCELONA  
Sucursal en Tarragona Rambla de San Juan 46  
Taller de reparaciones á PRECIOS ECONÓMICOS.

# Elixir Estomacal DE SAIZ DE CARLOS

CURACION SEGURA DEL 98 por 100 DE LOS ENFERMOS CRÓNICOS DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS

De cuantos medicamentos se preparan para las enfermedades del Estómago é Intestinos, el único que positivamente cura es nuestro *Elixir Estomacal*; hace desaparecer en pocos días el dolor de estómago, ardores, acedias, vómitos, inapetencia, diarreas, etc., etc., curando la úlcera del estómago, las dispepsias, gastralgias y catarros intestinales; favorece la secreción del jugo gástrico, normaliza las digestiones, dificiles y es un tónico tan poderoso que los enfermos crónicos que lo toman, á los ocho ó diez días notan más agilidad, aumento de fuerzas y de apetito, siendo muchísimos los que han obtenido una completa curación después de veinticinco años de sufrimientos.

Precio de la botella, 5 pesetas en las principales farmacias de España.  
En Madrid, Serrano, 30, farmacia de Saiz de Carlos.—En Barcelona, Dr. Andreu, Uriach y Compañía y principales boticas.—En Gerona, farmacia del Dr. Pérez Xifra.

# DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

## ANEMIA

DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, CONVALESCENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, TISIS, &c.  
PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN  
Estas pastillas pueden tomarse solas ó también disueltas en agua formando solución de fosfato de cal. No contienen nada de hierro, así es que deben tomarse los enfermos predispuestos á congestiones é irritaciones pulmonales y bronquiales, á quienes tanto perjudican los preparados que contienen hierro; 3.º Estar dosificadas con exactitud; 4.º Conservarse indefinidamente; y 5.º Ser el preparado de cal más económico, pues contiene doble cantidad de fosfato de cal que los que se venden á mayor precio.

## ASMA

CATARRO, SOFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR  
LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN  
Cura el asma atacando las causas productoras del mal.  
GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN  
Calman al momento los ataques de asma, por intensos que sean. El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

## TOS

PASTILLAS PECTORALES DEL DR. KLEIN  
Eficaz remedio para combatir y calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. No contienen opio ni morfina.

VENTA.—Dr. Pérez Xifra, Abeurados 2.—Don Joaquín Ametller—Cort Reai 82.—Don Agustín Garriga, Platería 29.—Autor Dr. Klein Escudillers, bajos Barcelona.